
「ささえあう生命(いのち)の輪　野鳥のすめるまちづくり計画｣(素案)に対するパブリックコメントについて

　　1　募集期間　　平成25年11月25日(月)から平成25年12月25日(水)

　　2　意見募集方法

ア めぐろ区報(11月25日号)、目黒区ホームページ、自然通信員だより、懇談会等

イ 本計画(素案)閲覧場所

　目黒区総合庁舎1階区政情報コーナー・6階みどりと公園課窓口､地区サービス事務所(東部地区を除く)､住区センター､図書館

ウ 懇談会実施概要

　懇談会：めぐろいきもの学校｢野鳥のすめるまちづくりの集い｣　

　　　　　12月8日(日)14:00～16:00　目黒区総合庁舎大会議室にて実施、参加者120名（同時開催 パネル展等）

　　3　提出数

個人 団体 議会 計 個人 団体 議会 計

提出者数 94 17 1 112 書面 77 17 0 94

意見数 162 23 7 192 メール 12 0 0 12

ＦＡＸ 0 0 1 1

その他 5 0 0 5

計 94 17 1 112

　　4　内容と対応区分

対応区分 意見数

1 21

2 106

3 17

4 21

5 0

6 14

7 13

192

意見の趣旨は地域戦略素案には取り上げないが、事業実施等の中で趣旨を踏まえて努力する。

意見の趣旨を踏まえて地域戦略素案を修正する。

意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に沿って取組む。

意見の趣旨は、今後の検討・研究課題とする。

意見の趣旨に沿うことは困難である。

関係機関・団体に、意見の趣旨を伝達する。

その他（1～6以外のもの）

合　　計

内　　容



整理
番号

区分
種
別

意見内容　(意見内容にあるページ数は、素案でのページを示しています。)
対応
区分

区の対応策（案での対応箇所等）

0001 01 個人
書
面

近年、どこを見てもマンションがたち、だんだんと緑がなくなっていく様に思われます。そんな中、
中町の桜が毎年見事に咲き、木も大きくなり、見応えがあるようになり、春の来るのを楽しみに待っ
ています。少しでも、緑や花が咲くことをなくさない様、お願いします。

2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。

0002 01 個人
書
面

今回のまちづくり計画の策定に大きな期待を持っています。生物多様性を重んじる様々な対応が、目
黒区を住み良い町へと育てるでしょう。
一つ提案があります。音の観点からの対策はできないでしょうか。目の不自由な人への配慮を含め、
音の風景、サウンドスケープ等とといった耳からの視点があれば｢野鳥を愛する人のすめる街｣になる
と思います。

1

意見の趣旨を踏まえて地域戦略素案を修正します。
｢第4章 未来をつくる(実現の方策)｣中、｢親しむ｣に｢野
鳥のさえずりや鳴き声を聞いたり花の香りを感じ、自然
に親しむ｣、｢楽しむ｣に｢落ち葉を踏む音や、落葉の上に
寝転ぶ感触などを楽しむ｣取り組みを記載(P.49、50)。

0003 01 団体
書
面

駒場野公園内の小動物や在来植物など、自然のおもしろさ、素晴らしさが伝わる｢わかりやすく楽しめ
る｣イベントをたくさん企画して欲しい。

2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。

0004 01 団体
書
面

自然観察舎でもっとイベントをやっていただけたら、楽しいのではないか。季節ごとに掲示板に貼っ
てくれるが、桜、植わっている木やどんぐり、飛来する野鳥などについて、もっと知らせてほしい。
また、果実を使ったジャムづくり等や公園の木の歴史等も知りたい。

2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。

0005 01 団体
書
面

駒場野公園は、四季折々に、季節の移ろいを感じられる素晴らしい公園だと思います。将来の子ども
達に、少なくともこの公園が厳しい状況にならないようにしたい。子ども達が興味を持って集まって
こられる、自然にふれられる様な企画を希望します。

2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。

0006 01 団体
書
面

子どもの頃、山や川、田んぼなど自然の中で遊んでいたころを思い出すと、ルールや遊び方は、まわ
りの大人から教わった気がします。地元にいる大人達何人かに公園にいてもらい、自由に遊べるよう
に(ちょっとしたアドバイスをするなど)あまり型にとらわれない活動をする。活動団体とコラボする
などしてその中で生命の輪を学べればよいのではないか。

2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。

0007 01 個人
書
面

｢素案｣は良いことづくめですが、区民がどのように協力参加してくれるでしょうか。一部の方のみだ
と思います。住民参加、公園の活動促進、大いに期待します。

2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。

0007 02 個人
書
面

７月のアンケート、花と緑にふれる活動が参考になるものばかりとありますが、その中で、こちらか
ら要望した件はどうなりましたか。

7
その他。(緑道で活動するグリーンクラブから散水栓設
置の要望があることを所管に伝えました。)

0008 01 個人
書
面

素案は、50年も前の目黒区の様子でしょうか。長い年月がかかりそうだと思います。私を含め、齢を
取っていくと、庭や樹林の維持が億劫になります。緑被の60％が民有地という現実を逆転させて欲し
いです。

2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。民有地を含め、区全体のみどりを保
全･創出･育成することが重要と考えています。

0008 02 個人
書
面

街路樹を増やしてください。 2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。

0008 03 個人
書
面

統廃合される中学校の跡地を保育園+公園+体験農園等に活かしてください。 7
その他。跡地利用については、関係の計画や行政需要等
を踏まえ、必要な時期に検討してまいります。

0008 04 個人
書
面

虫が嫌いな人もいます。鳥の大群のフンが公害になっている街もあります。落ち葉をゴミや迷惑と思
う人もいるので、いろいろと難しい。

2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。本計画の普及に努めていきます。

0009 01 個人
書
面

目黒区に住んでいる鳥や飛来する鳥の図鑑(写真)を配布してください。 2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。

0009 02 個人
書
面

樹木の手入れをしてください。 7 その他。

0010 01 団体
書
面

どれも、すばらしい良い案だと思いました。大きな仕事は出来ませんが、身近な事(省エネを心がけ
る、庭に木や花を植える、ゴミを減らす等)、出来る事を続けていきたいと思います。

2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。

0010 02 団体
書
面

この取り組みをぜひ小学校の子供達にも教えていただきたいです。 2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。

0011 01 個人
書
面

子どもの頃に見ていた動物・植物が知らない間に絶滅の危機に瀕しているとは、とても悲しい事で
す。小さな命を大切に守って人間と動植物がうまく暮らしていける様、自分が出来る事をやっていこ
うと思います。とても良い計画だと思います。

2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。

1 



0012 01 個人
書
面

一週に一回歩いていますが、短い間にも自然の変化に驚きます。目蒲線跡の遊歩道、林試の森公園、
東工大など、都内でありながらこれほど恵まれた環境に住んでいることに感謝します。油面公園のハ
ト、スズメ、カラス。通うたび子供達が元気に遊んでいてホッとします。

2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。

0013 01 個人
書
面

前は、ガラス戸にヤモリがついていたり、スズメがけっこう鳴いていたのに、最近は殆ど見かけるこ
とが少なくなっています。せめて、緑道にいろいろな生き物がいたら、人の心は、もう少しさわやか
になれるのではと思います。紅葉で落葉を踏む音のやさしさを秋は教えてくれます。この計画が、う
まく皆様の支えになればいいと思います。自分に出来る事を大切にやらせて頂きます。

2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。

0013 02 個人
書
面

家のぶどう棚は、実がなっているといつの間にか食べられています。見たことはないのですが、近所
の方がハクビシンかと言っていました。

7 その他。いきもの情報

0014 01 個人
書
面

シジュウカラの為に巣箱を作って配布するのと同様に、自由が丘にもツバメの巣作りをしてほしい。
それには、軒とツバメの止まる電線のようなものが、軒と平行の位置に必要なのではないかと思って
いるが、巣作りの条件となるようなものを示唆して欲しい。

2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。

0014 02 個人
書
面

同じ目黒でもヒグラシのカナカナという鳴き声が聞けるところもあるのに、全く失われたところもあ
るのはさびしい。アオダイショウは、隣家の人の住まなくなった庭にいるらしい。庭木職人さんが庭
の手入れに来た時見ている。ネズミを前の家の猫がとらえてくることからも、ヘビのエサはあるよう
だ。夏にパーシモンの芝生で久しぶりにトカゲを見て感動した。庭の雑草化した青紫蘇の実を食べに
沢山の雀が群れ、１ｍ以上になったシソの枝にとまり、実を食べているのを見るのは楽しかった。雑
草化したまま放置した食べきれないシソの実は、来年の庭にもいっぱい芽生えることだろう。シジュ
ウカラ、スズメ、木のあったころ見かけたコゲラ、紋付鳥のジョウビタキ、これからのシーズンにぜ
ひ来てほしいと思っている。ヒヨドリの初鳴き｢帰ってきた喜びのうた｣は楽しそうだった。木の実の
大きい千両、ナンテン等はみんな持っていかれて、お正月飾りに使えないけれど我慢しよう。

2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。

0015 01 個人
書
面

この計画は、素晴らしいと思う。私共の公園もグリーンクラブの人々が毎日、朝・夕掃除、水やりな
どをしています。この公園は、春はシダレザクラが咲き、お花見。メジロ、シジュウカラ、ハト、ま
た、名前のわからない鳥も来ます。エサをまいています。キンモクセイ、ボケ、クチナシ、ナンテ
ン、ハナミズキの白、ピンクなどが咲き、老人のいこいの場所として喜ばれています。区からいただ
いた花が、なごやかに、きれいに、一年中咲いています。

2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。

0016 01 個人
書
面

良い取り組みだと思います。みどりと公園課だけで解決しようとせず、他の課と連携してみどりやい
のちをまもる活動をして頂きたい。

2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。

0016 02 個人
書
面

街路樹の剪定の際、枝を切り過ぎて、みどりを少なくしない。 3
意見の趣旨は地域戦略素案には取り上げないが、事業実
施等の中で趣旨を踏まえて努力します。

0016 03 個人
書
面

目黒川沿いの緑道を自転車進入禁止にする。 6 関係機関・団体に、意見の趣旨を伝達します。

0017 01 個人
書
面

目黒区は高層化が進み、人間が住む環境ではなくなって来ました。幹線道路はビルの壁となり、その
裏側に住む人達は日光が当たらず大変迷惑をしています。(商業地域と第一種住宅地域との高さを傾斜
化するなど)健康問題にも関わって来ています。

7 その他。

0017 02 個人
書
面

10年位前までにはメジロ、ホオジロ、ウグイス、シジュウカラ、スズメなどの野鳥が飛んできました
が、最近では見る事がなくなりました。人間も生物も住みやすい環境を望んでいます。

2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。

0018 01 個人
書
面

区内の地主さんに協力して頂き、自然の恵に輪をもって命ある野鳥、小動物、木、花、もっともっと
心を広げて次の世代にバトンタッチすることで人の輪が伝わります。目黒区民に愛される地主さんで
あってほしいと願っています。緑があれば命の輪は広がります。空き地にマンションを建てるなら、
人に愛される自然を(残してほしい）。

3
意見の趣旨は地域戦略素案には取り上げないが、事業実
施等の中で趣旨を踏まえて努力します。

2 



0019 01 団体
書
面

私は目黒区シルバー人材センターの植木班に籍を置き、20年になります。庭付きのお宅の数は少なく
なりましたが、まだまだ緑が残っています。柿の木の手入れをする時は、｢木守柿｣数個、小鳥のため
に残す事にしています。駒場三丁目もちのき公園にも10個以上残してあります。

7 その他。いきもの情報

0020 01 個人
書
面

大体、読ませていただきました。大正、昭和初期のような自然が戻るといいなと思います。高層ビル
がこれ以上建たず、生垣のある庭付き戸建の家が増えるよう望みます。

2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。

0020 02 個人
書
面

区内にグリーンゾーンを設け、水辺に小鳥達が遊べたら素敵です。 2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。

0021 01 個人
書
面

具体的提案が欲しい。目標１では、１－１目黒川の浄化計画(年度別)。 6 関係機関に、意見の趣旨を伝達します。

0021 02 個人
書
面

具体的提案が欲しい。目標１.１－２緑化率の現状と目標設定。 2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。緑化率の現状と目標については、緑
の基本計画に記載。

0021 03 個人
書
面

具体的提案が欲しい。目標２・２－１自然観察会等の定期開催。 2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。第4章4－1土台づくり(基本の取り組

0021 04 個人
書
面

具体的提案が欲しい。目標３・３－１地域住民等が係る公園のメンテナンスなど。 2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。第4章4－2地域別の取り組みで記

0022 01 個人
書
面

目黒川は、沿岸のサクラと、海から遡上するカモメなど渡り鳥の憩いの場として見る者にいやしと感
動を与えます。２つお願いします。①区内の川の水質調査(継続)。　②船入場に流れ込む水が時によ
りにごり、悪臭がするので、原因調査と改善対策(長期的な対策も)。

6 関係機関に意見の趣旨を伝達します。

0023 01 個人
書
面

｢野の鳥の声が聞こえるまち｣のキャッチフレーズは誠に結構ですが、野鳥グループに入れてもらえな
い｢カラス｣、｢ハト｣たちへの対応は、全く別の扱いになっています。私の仕事場である公園はハトの
糞害に悩まされていますが、その原因の一つが餌付をする人がいてハトの餌場になってしまっている
現状です。｢ハトに餌をやらないで｣と呼びかけていますが、効果は全く上がりません。この場合の私
共の対応策も教えてほしい。

3
意見の趣旨は地域戦略素案には取り上げないが、事業実
施等の中で趣旨を踏まえて努力します。

0024 01 個人
書
面

目黒区保存樹木等指定助成制度をぜひ復活させてください。当マンションの周りの桜の木保存に住民
一同苦慮しています。

4
意見の趣旨は地域戦略素案には取り上げないが、事業実
施等の中で趣旨を踏まえて努力します。

0025 01 個人
書
面

小学校に通う子どもが｢学校の森｣を通して自然との関わりを学んでいます。緑豊かな地方に比べ、都
市部に住んでいると残念ながら自然を感じることが少ないため、特に、感性豊かな子供にはもっとの
びのびと自然を楽しんで欲しいと願います。大きな公園等、まとまった木々の中で憩うのはもちろん
のこと、小～中規模の施設やマンションの植栽等ちょこちょこっとある緑にもホッと和みます。

2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。

0025 02 個人
書
面

どこにでも当たり前に緑がある。そんな素敵な環境にしていくためにも、保存樹木等指定助成制度の
復活を希望します。

4
意見の趣旨は地域戦略素案には取り上げないが、事業実
施等の中で趣旨を踏まえて努力します。

0026 01 個人
書
面

我が家の庭にもささやかですが、自然があります。①３月上旬毎年のことですが、庭のどこからかヒ
キガエルが我が家の小さな池にひものような卵を産み、子ガエルがひととき庭に満ちました。②現在
12月の半ば、柿の木に３個残った実にメジロが来てつついています。③モズがキーキーと鳴いていま
す。

7 その他。いきもの情報

0027 01 個人
書
面

みどりは必要です。コンクリートにはいつでも出来る。これからもずっと多くの人が安全に舗道の桜
を楽しめるまちであってほしい。

2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。

0028 01 個人
書
面

とても良く考えられていると思います。私たちはこれ以上便利な生活をしようとは思いません。鳥、
野に住む動物たちにとっても住みやすい環境になってほしいと願っています。目標1、2、3の方針がう
まくいきますように願っています。林試の森公園も大事に残してほしいと思っています。

2
意見の趣旨は計画に取り上げており、趣旨に沿って取り
組みます。都立林試の森公園については都に伝えます。

0029 01 個人
書
面

庭を維持しているところには税の優遇などをしていただかないと、コンクリートの駐車場になってし
まったりします。土や木を守っていかないと地球温暖化が進み、いきものの絶滅のリスクがどんどん
高まっていきます。

6
意見の趣旨は地域戦略素案には取り上げないが、事業実
施等の中で趣旨を踏まえて努力します。

3 



0030 01 個人
書
面

私は子供の頃、目黒区の公民館に劇を見に行きました。大人になり、あの頃見た桜いっぱいのマン
ションに住むことができ、夢のようです。この桜景色を絶やさないよう、歩道を安全に保てるよう、
少しでも助成金をお願いしたいと思います。

3
意見の趣旨は地域戦略素案には取り上げないが、事業実
施等の中で趣旨を踏まえて努力します。

0031 01 個人
書
面

未来の姿に呼応、一文にするのではなく詩のように構成してはいかがでしょうか。イメージしやすい
文章にしてください。

1
意見の趣旨を踏まえて地域戦略素案を修正します。
｢第3章 未来にむけて(未来のすがたと目標)｣中、文とイ
ラストで呼応させ、イメージしやすく記載(P.32、33)。

0031 02 個人
書
面

素案全体について、日本語の特性でもあるのですが｢だれが｣の視点が欠けています。主体は誰でしょ
うか。｢主体｣について精査してください。

1
意見の趣旨を踏まえて地域戦略素案を修正します。
｢第4章 未来をつくる(実現の方策)｣中、表｢各主体と基
本行動との関わり｣を記載(P.42)。

0032 01 個人
書
面

生物の多様性、重要だと思います。（野鳥のすめるまちづくりの集いの）トークミーティング、面白
かったです。

2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。

0033 01 個人
書
面

（野鳥のすめるまちづくりの集いで）発表されたみなさんのパワーに驚かされました。これからの目
黒の自然の多様性への取り組みを支援したいと思います。

2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。

0034 01 団体
書
面

将来像の中で、碑文谷公園の未来マップがなかったが、なぜ入らないかったのか。菅刈公園は未来
マップが例示として記載されているが、このレベルなら載せても良かったと思う。また、載せなかっ
た場合、今年の流れやスケジュールを具体的に記載すべきと思う。

1

意見の趣旨を踏まえて地域戦略素案を修正します。
｢第4章 未来をつくる(実現の方策)｣中、｢いきものに配
慮した公園等のゾーニング例｣として、公園活動登録団
体の活動のある全公園について未来マップを記載
(P.62,63)。

0034 02 団体
書
面

夏に行ったイベントや記録は重要な成果であり、きちんと載せてほしい。資料編があるならば載せる
べきである。

2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。イベントの成果は素案に取り上げ、
結果は資料編に記載。

0035 01 団体
書
面

ビオトープという言葉が一人歩きしているようですが、本当の意味は、何もない所に自然のような環
境を作ることであると思います。したがって、原っぱもビオトープのひとつだと思います。池のある
ところもビオトープですが、池だけがビオトープではありません。

2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。用語説明に記載。

0035 02 団体
書
面

2011年３月まで、約40年間東が丘１丁目と２丁目に居住していましたが、その頃までに採集したチョ
ウを中心とした標本を花と緑の学習館内に展示(寄贈)しています。主に採集や観察をしていた駒沢公
園(目黒区と世田谷区)では、防犯上の理由から、目の高さ以下の低木や植物がほとんど、枝払いをさ
れました。自然を保つためにはある程度の繁茂も考えてほしいと思います。

2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。都立駒沢公園については都に伝えま
す。

0035 03 団体
書
面

チョウの成虫のための蜜源となる植物も植えると良いと思います。ミカン類やブッドレアや雑木です
が、クサギなどは育つと根元から伐採されてしまい、残念です。

2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。

0036 01 個人
書
面

里山を目黒に取り入れている活動に感動しました。実のなる木の多い森があちこちにできたらいいと
思います。

2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。

0037 01 個人
書
面

野鳥がすめるという事は、樹木、草地の豊かな事、自然光、太陽光線、風通り、温帯の四季の感じら
れる日本の風土を人工でなくさないことが、大切だと感じています。東京生まれ目黒育ちですが、昭
和の初め生まれの身としては、戦後、他国に来たかのように東京23区内は変わり、心配しています。
どうしたら良いのでしょう。目黒区には、暮らしフォーラムという自由グループや緑の推進員という
ものがありました。世田谷区の農園などに有機農業を学び、ドイツのクラインガルテン市民農園のこ
となども勉強するなど、皆さんよく活動していました。中央区(京橋)大根河岸で江戸野菜(日本橋)、
世田谷区では、毎年11月に明治神宮に奉納する宝船をミニュチア展示するなどしていますが、こうい
うことにもっと大勢の方が興味を持つ時代になりますよう祈る次第です。

2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。

0038 01 個人
書
面

目黒区は、区民や区外の人々が思っているほど緑は多くありません。緑被率は17％と少なく、年々住
宅化や開発、区施設の売却などで減少の一途と感じています。一方、緑被率のうち60％は民有地にあ
るので、建物の新築や増改築等の際は、建物の種類によらず木をなるべく切らないこと、切る場合は
申請制として建築前よりも緑を多くするよう義務付けるべきと思います。建築主や建設業者に上記の
ルールを徹底し、建築計画時には確認書や誓約書を取り付けるようにしたいと思います。

2

意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。
みどりの条例に基づく建築時等の緑化計画により取組ん
でいます。

4 



0038 02 個人
書
面

民有地、公有地を問わず、植樹と花の栽培を半分義務、強制的にすべきだと思います。自由が丘は緑
が多く、手入れもよく、丘ばちプロジェクトが成功しているのは、そのようしているからだと考えま
す。

2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。

0038 03 個人
書
面

ミツバチが巣を作り、生息できる環境をつくることが成功のメルクマール(指標、目印)です。 2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。

0039 01 個人
書
面

本年、自宅の樹齢(推定)100年の桜の古木を切り倒しました。旧自然園の桜の最後の１本でした。事前
に区の窓口にも相談しましたが、個人の事に行政は入り込めないことで、保存に良い案は聞けません
でした。今、家屋の老朽化、相続税対策等で、木が切られています。区にも保存樹木制度があります
が、個々に相談に乗って頂ける分かりやすいシステムがあればと思います。

4 意見の趣旨は、今後の検討・研究課題とします。

0039 02 個人
書
面

旧目黒第五中学の桜がなくなったことには、怒りさえ感じていました。四中の跡はどうなるのでしょ
うか。

6 関係機関に、意見の趣旨を伝達します。

0040 01 個人
書
面

参加させていただき、とても勉強になりました。発表をされた方、児童を含め日頃地道に活動した
り、専門家として活躍されている分野の方のお話、講師の報告など、参考になることばかりです。幼
い頃から自然に親しみ、都会に出てきてからは、開発や心無い人間の行為によって様々な自然の宝を
失ってきたことに心を傷めています。失った自然をとりかえすことは出来がたい話ですが、生物多様
性を志すことにより、環境を創造することで行政の前向きの姿勢が大切なことを理解しました。

2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。

0040 02 個人
書
面

今日の一番のポイントは、光(人工的な光)にあったと学びましたが、もう一つあげるならば風(人が造
る風)を加えてほしい。高いビルが増えるたびにビル風が発生し、雨の日は実に外出ができなくなり、
問題です。

4 意見の趣旨は、今後の検討・研究課題とします。

0041 01 個人
書
面

学校に野鳥の好む木を植えて、ミニサンクチュアリを作る。田作り、畑作りができるようにする。ツ
バメの巣作りができるように板で支える。丘ばちプロジェクトの話は、ユニークで素晴らしい。ハチ
の巣を駆除したことがあるが、生態系を考えると人間本位であったと思った。光の問題も生物に影響
を与えていると実感できた。都市の中でもたくましく生きている自然もあると思った。ケシの花が雑
草として増えているようで、気になる。木を沢山植えている民家は野鳥に貢献しているということを
表彰したらどうか。

4 意見の趣旨は、今後の検討・研究課題とします。

0042 01 個人
書
面

各プロジェクトで創意工夫しているのが、とても感動しました。私も何かの形で参加したいと思いま
した。目黒区民としてとてもうれしく思いましたし、良い所に住んでいると改めて考えさせられまし
た。

2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。

0043 01 個人
書
面

｢郷土種｣という単語の定義があいまいにということもあり、今後｢在来種｣という単語を使うことにな
ると思います。また、特に周辺自治体との連携を検討し、隣接区ともエコロジカルネットワークの創
出を推進して欲しい。

1

意見の趣旨を踏まえて地域戦略素案を修正します。
表現を｢在来種｣に変更。｢第4章 未来をつくる(実現の方
策)｣中、｢輪になる｣に｢周辺自治体との連携を検討し、
隣接区とのエコロジカルネットワークの創出を推進す
る｣取り組みを記載(P.54)。

0044 01 団体
書
面

駒場野公園は、素敵な公園だと思います。訪れる人の数も多く、その活用を考えたらよいと思う。年
間行事を多くしたら良い。

2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。

0045 01 団体
書
面

桜祭りは区内でたくさん催されますが、紅葉祭りも開催すると良いと思います。
ゴミ拾い活動などを小団体が時々行っていますが、１町会１公園で、自分たちの住む町の公園の美化
を心掛ける事が出来たら良いと思います。

1

意見の趣旨を踏まえて地域戦略素案を修正ます。
｢第4章 未来をつくる(実現の方策)｣中、｢楽しむ｣に｢目
黒川や公園でお花見や紅葉を楽しむ｣、｢広げる｣に｢お花
見や紅葉狩りなどのイベントを支援する｣取り組みを記
載(P.50、54)。

0046 01 団体
書
面

公園・遊歩道など、身近にふれる事が出来る自然をわかりやすく説明したり、気づかせてくれたりす
るナビゲ－ターがいると良い。
季節ごとに、季節を感じる自然に関するイベントがあると良い。

2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。
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0047 01 個人
書
面

マンション前の桜の木の管理に「街づくり」に基づくサポートを是非お願いしたいと思います。この
桜並木はマンション居住者だけでなく、近隣の方々にとっても楽しめる存在になっていると思いま
す。居住者としてもこれからも大切にするための協力を惜しみませんが、区のサポート(助成金の復
活)をいただけるととても心強いです。

4
意見の趣旨は地域戦略素案には取り上げないが、事業実
施等の中で趣旨を踏まえて努力します。

0048 01 個人
書
面

ささえあう生命の輪の基本は｢和｣ではないかと思います。地域住民、活動団体、行政等の意見交換、
譲り合い、協力(無理のない範囲で)のバランスが取れてこそ、未来への貴重な自然環境を残し受け継
いで行けるのではないでしょうか。活動団体への若年層の取り込み、引き継ぎも大きな課題です。例
えば、目黒川の桜祭りやサンマ祭り等、商業経済団体の活動との和を活かせれば(自由が丘の取り組み
をきっかけにする)、より幅広い街づくりにつながるのではないでしょうか。

2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。

0049 01 個人
書
面

柿の実が20個ほど残っている柿の木。柿の葉はほとんど落ちた枝に実った渋柿の実を、ムクドリ、ヒ
ヨドリ達は、事前に嘴でつついて渋抜きした柿の実を、交互に食べています。今年80歳の身では、柿
の実を採るには危険を伴うので、柿の実全部が鳥達の命を支えてくれれば、願ってもない倖せです。
庭の石積みの隙間で生き延びているヒキガエルの姿、寒さに伴って雨が降っても、庭園灯の下に来て
冬の到来を肌で感じています。鳥も嘴でつつくと渋抜きが可能と知っていることが偶然なのか、学習
能力の結果なのか？　シジュウカラは柿の木の巣箱には今年も巣作りしなかったので、設置場所を再
考し、来春に期待したいです。

7 その他。いきもの情報。

0050 01 個人
書
面

未来を担う子供たちへの教育の充実を望み、それに力を入れていってほしいと思います。ですから、
目標2.3に掲げられた内容は、進行していけばすばらしいと思います。学習をして、いろいろな人達と
のふれ合いも増し、ゲームばかりしているという今の子供達のコミュニケーション不足の解消も図
り、いろいろな経験を増やすことで、新たな緑のまちづくりの計画を広げていってほしいです。生命
の輪を感じればきっと命の大切さをわかっていってくれるはずと思います。

2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。

0051 01 個人
書
面

今年の夏我が家の屋上の植木に、トノサマバッタが乗っていました。長い間、見たことがありません
でしたので、感動でじっと見入ってしまいました。子供の頃の野原で遊んだ記憶がよみがえりまし
た。自然を作りだすことの難しい時代ですが、区の活動計画は是非進めて頂きたいと思います。
植林の機会を作って欲しい。その時は参加したいです。

2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。

0052 01 個人
書
面

少なくとも公共施設では、なるべく地面を残してもらいたい。小中学校の校庭を人工芝に張り替える
のはいかがなものか。

6 関係機関に、意見の趣旨を伝達します。

0052 02 個人
書
面

引き続き苗木の配布を行ってほしい。植樹して緑を増やすことには大賛成なので、協力します。 2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。

0052 03 個人
書
面

アスファルト道路は、通水性のある材料にしてほしい。 1

意見の趣旨を踏まえて地域戦略素案を修正ます。
｢第4章 未来をつくる(実現の方策)｣中、｢戻す｣に｢舗装
は可能な限り透水性とし、地面に雨水を戻す｣取り組み
を記載(P.43)。

0053 01 個人
書
面

12月19日、自宅の庭で、小雨の中、枯れ木の中ほどをコツコツつついている鳥がいます。今年もやっ
てきました。キツツキと思っていましたが、アカゲラのようです。

7 その他。いきもの情報。

0054 01 個人
書
面

住宅のミニ開発が緑を少なくしていると思います。木の種類にもよりますが、半畳ぐらいの空き地が
あれば一本の木が育ちますので、住宅一戸につき、コンクリートで周りをかためてしまわないような
条例を作れば、水害も少なくなると思います。また、元区役所跡地のマンションのように植栽を取り
入れてほしい。

2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。

0055 01 個人
書
面

私は緑の多いこの町がとても好きです。これからも緑に囲まれて生活を送りたいです。 2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。

0055 02 個人
書
面

ぼくは生きものが大好きなので、生きものが住みやすいように緑をもっとふやしてあげたいです。 2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。
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0056 01 個人
書
面

私の住んでいるマンションには、桜の木がたくさんあります。大切に守りたいと思っていますが、桜
の成長が早く、根のあたりの対策をしなくてはならなくなりました。目黒区からの補助金がいただけ
ればとても助かります。

4 意見の趣旨は、今後の検討・研究課題とします。

0057 01 個人
書
面

みどりの風景をまもりいきものにやさしさのある環境づくりを掲げる目黒区のまちづくりの理念はす
ばらしいことと思います。

2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。

0057 02 個人
書
面

私の住む場所にも桜の木が何本もあり、春にすばらしい風景になりますが、これらを維持していくう
えでの費用も相当かかっているようです。みどりの風景を守っていくうえでも、従前あった助成金を
何とか復活してくださるようお願いします。

4 意見の趣旨は、今後の検討・研究課題とします。

0058 01 個人
書
面

都会の便利さとみどり、いきものとの共存という目黒の良さを、是非子供たちの代まで伝えたいと
思っており、今回の計画に賛成です。真夏の暑い日に人や生物がホット一息つける森や民家の軒先な
どが維持されるよう公園等の整備に加え、保存樹等指定助成制度の復活などの施策を進めていただけ
たらと思います。

4 意見の趣旨は、今後の検討・研究課題とします。

0059 01 個人
書
面

マンション内の桜の生育環境維持のため、目黒区保存樹等指定助成制度の復活を強く希望します。 4 意見の趣旨は、今後の検討・研究課題とします。

0060 01 個人
書
面

水の色、空の色、みどりの色、火の色など、自然のいろいろな色相を感じられるまちづくりを期待し
たい。

2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。

0060 02 個人
書
面

区内で樹木類が減少しているというが、みどりを増やすためには、財政収入の増を期待しにくい状況
にあっては、住民自らのみどりの整備を刺激するような施策が望ましいのではないか。

2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。

0060 03 個人
書
面

保存樹木等指定助成制度の復活を要望したい。 4 意見の趣旨は、今後の検討・研究課題とします。

0060 04 個人
書
面

施策を打つときは、目黒方式と言われるような他ではない特徴あるものを盛り込めると良いと思う。
そうした区民も自慢できるようなものを生み出すような知恵を絞ってほしい。

3
意見の趣旨は地域戦略素案には取り上げないが、事業実
施等の中で趣旨を踏まえて努力します。

0061 01 個人
書
面

目黒区で検討している野鳥のすめるまちづくり計画に全面的に賛同します。都市にもっと潤いといや
しをもたらしてくれ、多くの人々や自然のいきものがハッピーになるものと思います。

2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。

0062 01 個人
書
面

様々な生物が生きやすい環境は、すなわち私たちの生きやすい環境と思います。私の住むマンション
は、桜が大きな役割を果たしています。大中小合わせて21本の桜に囲まれ、その桜を遊び場所として
鳥が集い、楽しい空間を作っています。しかし、この桜達を守っていくのに相当の費用のかかること
がわかりました。根上り対策や剪定などに出費を余儀なくされています。ぜひ、保存樹木等指定助成
制度の復活をお願いしたいと思います。多くの人の力で桜を、そしていきものを大事に育てましょ
う。

4 意見の趣旨は、今後の検討・研究課題とします。

0063 01 個人
書
面

元目黒の桜の名所だったところがマンションとなりましたが、大きな桜は引き継がれています。新し
い桜も植えられました。反面、道路反対の八重桜が何本もバッサリ切られたり植え替えられたり、
と、剪定の失敗でしょうか、とても残念です。マンションの桜が大きくなる過程でそうならないよう
に大事に育ててほしいです。区のサポートは、絶対必要です。樹齢50年以上の桜も新しい桜も八重桜
も、サポートしてください。

4 意見の趣旨は、今後の検討・研究課題とします。

0064 01 個人
書
面

都市に緑が増えることは、街に潤いを与えるとともに、魅力の向上につながることとなります。ま
た、保存樹木のような｢大きな木｣は、街のシンボルとなり、地域社会の大切な財産となるものです。
現在は、区財政が非常に厳しい状況であり、皆様もたいへんなことは十分理解しておりますが、是
非、保存樹木の助成制度を再度お願いします。

4 意見の趣旨は、今後の検討・研究課題とします。

0065 01 個人
書
面

大変良い活動だと思いますのでぜひ進めて、保存樹木助成制度の来年度の復活を願います。目黒区に
も絶滅危惧種のいきものをまもる運動、また、毎年減少していく樹木をまもる運動を強力に推進して
頂けることを希望いたします。

4
意見の趣旨は地域戦略素案には取り上げないが、事業実
施等の中で趣旨を踏まえて努力します。
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0066 01 個人
書
面

目黒区、そしてこの桜のあるマンションに引っ越してきたのも、緑が豊かな場所で暮らしたいと思っ
たからです。子供の成長と共に、緑の生育も楽しみですが、やはり維持するのには費用がかかりま
す。とりわけ桜の成長には、根上がり問題等安全に配慮した周辺環境を整えるのに、専門業者への多
額の出費が必要になってきます。ぜひ、目黒区の関係部署各位のご理解を得たく、強く目黒区保存樹
木等指定助成制度復活を望みます。

4 意見の趣旨は、今後の検討・研究課題とします。

0067 01 個人
書
面

目黒区の保存樹木等指定助成制度は、素晴らしい制度だと思います。都会のうるおいを名実ともに
担っています。大きな木の下に近所の幼稚園の子どもたちが集い、上には小鳥がさえずります。人の
心に平和をもたらします。是非、この制度の復活、継続をお願いします。

4 意見の趣旨は、今後の検討・研究課題とします。

0068 01 個人
書
面

目標に掲げたことをできるものから速やかに実施してほしい。私にも協力できることがあれば参加し
たい。

2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。

0069 01 個人
書
面

全体の趣旨は、大賛成です。 2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。

0069 02 個人
書
面

これからは、広い住宅がますます狭く区切りされるであろことは明白な事実です。緑を残すことを大
前提とするなら、地域の小さな公園化とか、一般家屋の緑への減税など、もっと区民全般の意見を述
べられるような方法で広報活動をしてはどうでしょうか。

6 関係機関に、意見の趣旨を伝達します。

0070 01 個人
書
面

グリーンクラブ員ですが、自然関係のボランティアについている人々は、すでに（この計画に）興味
を持っています。もっと広く、目黒区のスポーツ関係、芸術関係、文化関係等々から意見を求めるべ
きと思います。すべての人に目を向けてほしいからです。そうした人々が増えると計画に理解を示
し、進みます。若い人々に目黒区の活動に参加して欲しいです。

2

意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。
広く様々な区民の方からの意見をいただくためにパブ
リックコメントの募集を行いました。今後は本計画の普
及に努めます。

0071 01 個人
書
面

自然や生き物とのふれあいは、子供から大人まで心なごませるてくれる大事なもの。この度の計画は
大賛成。地元の｢バラ会｣、｢駒場グリーンクラブ｣の会員と花の世話をしているが、会員の高齢化が問
題であり、会員集めの方法を考える必要がある。自然や生きものたちとの共存の大切さ、大人が子供
たちに見本を示し、小さい時からボランティア精神を育てることが大事だと思う。

2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。

0072 01 個人
書
面

第一に目黒川をきれいにする事。 6 関係機関に、意見の趣旨は伝達します。

0072 02 個人
書
面

ツバメが巣作り出来る環境にする。(マンション、住宅等)各家庭の庭先に餌台を設置、または巣箱等
も設置する(林試の森公園にも)。

2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。都立林試の森公園は都に伝えます。

0072 03 個人
書
面

犬の散歩道(ドッグラン)と犬のトイレ等を設置する。 6
区立公園での設置は困難ですが、関係機関に意見の趣旨
は伝達します。

0072 04 個人
書
面

野鳥が食べる実のなる樹木などを植える。 2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。

0073 01 個人
書
面

2020年のオリンピックに向けて東京が整備されていく中で、目黒区の良い所をアピールしてはいかが
でしょうか。目標2に観光のまち・めぐろ｢目黒区の樹100選｣に取り組んではどうですか。　例えば、
公園の大樹・老樹、サクラの里作り、一公園一樹木遊び、木にプレートをつける、木々をめぐる
ウォーキングコースマップの作成などです。

1

意見の趣旨を踏まえて地域戦略素案を修正します。
｢第4章 未来をつくる(実現の方策)｣中、｢親しむ｣に｢公
園や地域のシンボルツリーの選定やガイドマップの作成
により木に親しむ｣取り組みを記載(P.49)。

0074 01 個人
書
面

とても良く考えられているすてきな計画だと思います。私たちはこれ以上便利な生活をしようとは思
いません。鳥、野に住む動物たちにとっても住みやすい環境になってほしいと思います。目標1.2.3の
方針がうまくいきますよう願います。林試の森公園も大事に残してほしいと思います。貴重な自然が
残っていることをアピールすることが第一歩かと思います。

2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。都立林試の森公園は都に伝えます。

0074 02 個人
書
面

やさしさ、ふれあい、ささえあう、少しソフト過ぎる感じもします。もう少し危機感が伝わる部分が
あってもよいのではないかと思います。

2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。

0075 01 個人
書
面

目標2の天空庭園に行ってきました。都市化が進むにつれてみどりが失われてゆく現状では、このよう
な空間を利用するしかないのかと考えさせられました。
この計画が進み、自然環境の改善に少しでも役立つ日が来れば良いと思います。

2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。
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0076 01 個人
書
面

生き物が住みやすい環境は、人間にとっても同じです。緑の大切さが、今、一番問われていることだ
と思います。一つの案ですが、木々を安易に切ることをせず、緑保存のためにも(目黒区の緑地の60％
は民有地、それもだんだん敷地面積が細分化)木々の緑を沢山保有している土地には固定資産税を軽減
するというのはいかがでしょうか。

6 関係機関に、意見の趣旨は伝達します。

0077 01 団体
書
面

樹木(緑)は、大変重要ですが、家の建て替えなどで、日々、少なくなってきています。小鳥達だけで
なく我々にとっても美味しい空気を深呼吸できる環境が必要です。それには、増やす事が難しいの
で、まもることの努力だと思います。先日のイベントにおいて自分ながら感動しました。もっと、こ
のような話を聞ける機会が欲しいです。区民の方も知らない人が多くいると思います。

2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。

0078 01 個人
書
面

今、家が建て替えられると、庭木はほとんど伐採され、無機質な建物のみの家屋になっている。シン
ボルツリー(できれば実のなる木)を植えるよう勧告する等して、みどりをまもる努力が必要だ。それ
により、実を食べに来る鳥達も増え、自然を感じる環境づくりに寄与できると思う。
苗木は植えてすぐに大きくなる物ではない。長い年月をかけてみどりを守り、地域にうるおいを与え
てほしい。

2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。

0079 01 個人
書
面

マンションの１階で庭付きのため、野鳥がたまに来ることがあります。ハトが時々来て糞もするほ
か、朝夕、近くでハト特有のわびしい声で鳴くのが、とても苦手です。ハトが来た時は追っ払います
が、こりずにまた来ます。とても困っています。何とかして頂けたらありがたいです。

7 その他。

0080 01 個人
メ
ー
ル

すでに自然が分断されてしまい、しかも私有地の自然の保全が難しい目黒区として今後どのように自
然環境を確保するのか、いろいろと行政が考えていることがわかりました。個人的な意見を述べま
す。現在残されている自然環境を大切にする、という点で異論はないのですが、里山のように人間が
働きかけて維持管理してきたタイプの自然には、計画的管理が必要です。私は武蔵野の風景をなるべ
く保全する発想で結構だと思いますが、例えばコナラやクヌギの林を｢雑木林｣として維持するには、
多くの協力者が必要です。区の予算で間伐や再生をするのは限界だろうと思います。モデル地区を作
り、早くから実験を始める必要があると思います。炭焼き、シイタケ栽培といった木材の利用も、子
どもたちにいい影響があると思います。

2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。

0080 02 個人
メ
ー
ル

街路樹にも景観としての配慮を求めます。目黒通りの、電信柱のように刻まれたイチョウ並木の風景
は、自然を大切にする目黒区にふさわしくありません。ニレ科ならケヤキやアキニレ、ムクノキなど
在来の種を選び、剪定を抑えて美しい樹形を作る配慮が必要です。電線の地下化が出来た通りから着
手することをお薦めしたいです。歩道の幅の制約があるにせよ、枝にコブが出来るほど毎年枝を伐る
ような発想は止めて欲しいです。表参道のケヤキも剪定された姿ですが、自然樹形に近くなるように
考えられているから美しいのです。

6 関係機関に、意見の趣旨は伝達します。

0080 03 個人
メ
ー
ル

公園や周囲の樹木を見ても、キョウチクトウやシマトネリコ、ネズミモチ、マテバシイといった、管
理は容易でも東京にふさわしくない樹種が多すぎます。私の見るところ、剪定業者に都合の良い選択
だろうと思います。庭園樹にも｢目黒にふさわしい｣観点から推奨樹種を公表したらどうでしょう。ニ
レ科、ブナ科など、植木屋さんが植えない樹が公園や街路とマッチした(自然な)景観を作るように思
われます。また、そのような選択が、昆虫や鳥といった食物連鎖の回復に結びつくと思います。例え
ば、アメリカ北部の住宅地が周囲の森と一体に見えるのは、現地の在来の樹種をうまく活用している
からだと思います。

2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。

0081 01 個人
メ
ー
ル

添付された生物多様性の計画の意図は大変によいと思います。政策立案者がこのように大変重要な分
野に草の根レベルで取り組んでいることは、素晴らしいことです。（原文英語）

2
意見の趣旨は計画に取り上げており、趣旨に沿って取り
組みます。

0081 02 個人
メ
ー
ル

本計画の実施について、より具体的な詳細を知ることができればと思います。実現のための幅広い方
策がいくつか列挙されていますが、いつ、あるいはどのようにしてこれらの計画が実施されるのかが
分かりません。この計画による目黒区への効果は、いつ、そしてどこで見ることができるようになる
のでしょうか。（原文英語）

2
意見の趣旨は計画に取り上げており、趣旨に沿って取り
組みます。毎年、進み具合の確認をし、その中で効果を
みます。
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0082 01 個人
メ
ー
ル

中間のまとめに対する区民意見募集の実施結果についてはご苦労様です。区の対応策には｢趣旨に沿っ
て取り組みます｣と、同じ言葉が並んでいますが、本当に次につなげるような施策が出来るのでしょう
か。(区民意見に)｢実践できれば、素晴らしいことです｣とも書いてもありましたが。
中間のまとめを読んでいると、｢大きな家がなくなると小さい家が出来て、大きな木も切られて｣とい
う意見がとても多くありました。これだけの意見があるのですから、是非、何らかの手を打って頂き
たい。

3
意見の趣旨は地域戦略素案には取り上げないが、事業実
施等の中で趣旨を踏まえて努力します。

0082 02 個人
メ
ー
ル

(中間のまとめの区民意見に)｢みどりのトラストを立ち上げ、緑地の買い上げ保持、保存に努め…｣と
いう一文がありますが、是非、実行して下さい。スーパー近くの雑木林と焼き鳥屋のある駐車場の大
木群が心配です。他に、目黒通りのスーパーの先にある住宅(400坪くらい)にマンションが建つようで
す。そこの大木がどうなるのか、是非、見に行っていただきたい。大木の何本かでも助けられないも
のでしょうか。緑が少ない目黒区ですから頑張って下さい。保存樹木について、平成24年度より新規
指定を休止、とありますが、次年度もそうですか。

3
意見の趣旨は地域戦略素案には取り上げないが、事業実
施等の中で趣旨を踏まえて努力します。

0082 03 個人
メ
ー
ル

外来生物の駆除をお願いしたい。 4 意見の趣旨は、今後の検討・研究課題とします。

0082 04 個人
メ
ー
ル

西暦併記をこれからもお願いします。 1
意見の趣旨を踏まえて地域戦略素案を修正します。
西暦を基本とし、必要に応じて併記。

0083 01 個人
メ
ー
ル

目黒区を高度成長期以前のように、自然豊かで生物を身近に感じられる環境に戻したいという計画は
賛成です。大通りに面した建物はアスファルトジャングルそのものですが、一歩住宅街に入りますと
緑もあり、川面も見ることが出来て四季折々の風景にほっとします。かつて大田区中央五丁目の高台
に住んでいました。久が原方面へ行きますと呑川が流れていて、水は澄み、所々石や砂が堆積し、野
鳥が休憩していました。もちろん魚も泳いでいます。目黒区の呑川は緑道になっていて、川面を見る
ことは不可能です。水害を防ぐ為に川に蓋をし、緑道となったのではないかと推測します。目黒川は
大橋の辺りから川面を見ることが出来ますが、水の透明度はどうでしょうか。川の清掃もされていま
すが、もっと力を入れるべきだと思います。水が綺麗になれば生物は戻ってきます。

6 関係機関・団体に、意見の趣旨を伝達します。

0083 02 個人
メ
ー
ル

雨水を吸い込ませる道路作りに力をいれているとのこと。レンガ等で舗装された道路は一目瞭然で水
が吸い込まれるのだと理解可能です。判断しがたい道路は何か目印の様な物、例えば目黒区考案(小さ
めのレンガにイラストや、色による認識や邪魔にならない程度の表示)の物で雨水を表現する、幼子で
も理解可能な道路作りに力を注いでいただきたいと思います。

6 関係機関・団体に、意見の趣旨を伝達します。

0083 03 個人
メ
ー
ル

第一次団塊世代のリタイア後のお仕事として、積極的に目黒区に地域に貢献可能な案件を考えてくだ
さい。高度成長期を支え努力してきた方々の知恵と体力を拝借し、より良い目黒区になって欲しいと
思います。身体を動かす事は体力維持にも通じます。是非リタイア後の方々にやりがいのある課題の
提供をお願いします。

3
意見の趣旨は地域戦略素案には取り上げないが、事業実
施等の中で趣旨を踏まえて努力します。

0084 01 議会 FAX

都市として発展してきた目黒区に残されたみどりの減少は進んでおり、この貴重なみどりのある環境
を守り、後世に伝えていく必要があるとしている。目黒区(みどりの)基本計画で緑被率20％を目指し
てきたにもかかわらず、逆に減少していると多くの区民が実感している。この間、失われてきたみど
りについて、その理由をさらに分析し記述すること。とりわけ、大型都市開発の推進の中でコンク
リートの街やアスファルトの道路などによって失われてきた自然環境、緑地や水辺を、逆に開発の際
に大きく自然環境を創出できるような開発に転換する必要を記述すること。また、温暖化対策とし
て、省エネや再生可能エネルギーへの転換の必要性を記述すること。

3
意見の趣旨は地域戦略素案には取り上げないが、事業実
施等の中で趣旨を踏まえて努力します。

0084 02 議会 FAX

緑の保存や創出のためにこれまで区が行ってきたこと、例えば、民有地の緑を残す事前協議制度や公
園の取得など様々な取り組みを記載し、開発等による減少から増加に転ずるために何が必要なのか、
区民参加のトラスト制度や開発規制も含め、みどりの保全や創出に関わる区としての政策的な課題に
ついても研究し踏み込んで記述すること。

3
意見の趣旨は地域戦略素案には取り上げないが、事業実
施等の中で趣旨を踏まえて努力します。
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0084 03 議会 FAX
｢私たちの取り組み｣の記述については、民間企業こそが開発の事業主体となってきた経緯を踏まえ、
民間企業が｢生物多様性について理解を深め、敷地の緑の保全や育成を図ること｣や営業敷地内や新た
な開発や事業活動においてみどりの保全や創出に努め、生物多様性に貢献することを記述すること。

3
意見の趣旨は地域戦略素案には取り上げないが、事業実
施等の中で趣旨を踏まえて努力します。

0084 04 議会 FAX
区有施設、区有地における緑化を可能な限り推進することが求められている。学校、保育園などにお
ける天然芝生化を含めた緑やビオトープの創出を記述すること。

3
意見の趣旨は地域戦略素案には取り上げないが、事業実
施等の中で趣旨を踏まえて努力します。

0084 05 議会 FAX 道路における街路樹やロードトレリスなどの緑化推進についても記述すること。 2
意見の趣旨は計画に取り上げており、趣旨に沿って取り
組みます。

0084 06 議会 FAX
2014年度には10年ぶりに目黒区の緑の調査が行われる。どのように行い、生物多様性の基となるみど
りや地面や水辺の保全・創出にどのように活かしていくのかを記述すること。

3
意見の趣旨は地域戦略素案には取り上げないが、事業実
施等の中で趣旨を踏まえて努力します。

0084 07 議会 FAX
野鳥の数値目標として現状維持の50種では発展性がないのではないか。23区や東京全体の数値に基づ
き目黒区の数値を積極的に掲げること。また、世田谷ではシラサギを位置づけているが、可能な限り
大型鳥類の可能性を記述すること。

1

意見の趣旨を踏まえて地域戦略素案を修正します。
｢第3章 未来にむけて(未来の姿と目標)｣中、目標１を｢
野鳥の年間確認種数50種を維持し、70種を目指す｣に修
正(P.35)。

0085 01 個人
メ
ー
ル

素案概要版、区報等、色々な意見を拝聴致しましたが、基本的にはどの様な方向にこの計画を推し進
めるのかを決定しなければ、色々な意見が出ただけで終わってしまうと思います。計画を成功に導き
実現するためには計画に向けてそれに係わる地域の人達や施設管理者、企業等の協力が不可欠と考え
ます。これを推し進める区の責任者は道筋が出来るまで交代する事はしないとの信念の基に事業を進
めないと成功はおぼつかないと思います。出来あがった後も係わった主要メンバーは必ず残してお
き、計画から完成に至る過程、現在は、問題点は、当初と現在等を語れる人を必ず残し、今後の環境
整備事業計画及び実施の一助にし、又文献の整理も必要で、惹いては良い地球環境創りを目指すため
の資料になればと思います。

3
意見の趣旨は地域戦略素案には取り上げないが、事業実
施等の中で趣旨を踏まえて努力します。

0085 02 個人
メ
ー
ル

私の知っている昭和30・40年代の目黒区は自然豊かでゆったりとした地区で、中には戦後の後を引い
ている様な場所も有りましたがそれを覆う様な自然がいっぱいでした。蛇崩川、目黒川も自然の湧
水、山間からの水が流れ込み自然の川を形成し、動植物がバランス良く生きていく環境が有りまし
た、今はコンクリートで固め自然を壊した状態です。区内の中で自然を取り戻す場所を調査選定の上
決定し、これに住民皆が参加して育てる仕組みを造ります。これには参加する人だけでなく地域の人
達の理解とこれを造る事によって皆が楽しめ、なおかつ自然を取り戻せる証しになれば、皆が豊かな
気持ちになれると思います。

3
意見の趣旨は地域戦略素案には取り上げないが、事業実
施等の中で趣旨を踏まえて努力します。

0086 01 団体
書
面

4-2地域別の取り組み(2)｢めぐろの森｣の取り組み〇中目黒の森の項に｢公園内の落ち葉や剪定枝からの
落ち葉堆肥やチップ堆肥の制作及び公園への補充還元｣、｢これらの肥料を使用した有機無農薬野菜・
果物の育成｣、｢地域の子供達との苗植え付け、収穫｣を今後の取り組みとしても取り上げて頂きたい。
｢生物多様性｣という視点から十分有用な取り組みと思われる。

2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。第4章　4－1土台づくり(基本の取り
組み)中、｢戻す｣、｢学ぶ｣に記載（P.43、51）。

0087 01 個人
書
面

目黒の｢今の自然｣と｢それを支え守る人たち｣がいることを忘れずに、それら共々を育て、未来の子供
達へ伝えていけるような計画となることを希望します。特に人を育てることが重要だと思いますの
で、講座などの充実や計画の普及活動をお願いします。

2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。第4章　4－1土台づくり(基本の取り
組み)中、｢学ぶ｣に記載（P.51）。

0088 01 個人
書
面

野鳥ということを全面にアピールするなら、観察会や普及パンフをつくるなど、鳥について知る機会
を作って欲しい。

2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。

0089 01 団体
書
面

公園や河川に保護区をつくり、ボランティア等を活用し、自然豊かな保全を行うよう具体的に計画を
つくっていただきたい。

4 意見の趣旨は、今後の検討・研究課題とします。

0089 02 団体
書
面

目黒川は汚れやにおいも多く、自然が感じられない。いきものをもっと増やす工夫を行いましょう。
これからの区政に期待しています。

6 関係機関・団体に、意見の趣旨を伝達します。
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0090 01 個人
書
面

人が健康な心で生きていくために必要な自然をこの大都会の中でいかに守り、生きものたちと共に暮
らしていける環境を少しでも長く保ち、次世代の子どもたちのために、身近で我々が今出来る事を行
政と一緒に考えていきたい。

2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。

0091 01 個人
書
面

私自身があまり野鳥に詳しくないので、野鳥に興味を持ちやすい環境づくりができるといいと思いま
す。具体的には、観察スポットの紹介や初心者でも比較的簡単に楽しめるバードウォッチングの仕方
の紹介など。合わせてこの取り組みを通してどんな野鳥が増えているのか、リアルタイムで知ること
ができればわくわくします。

2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。

0092 01 個人
書
面

草屋根やベランダ緑化などは、今やっていなくても、関心のある方々は多いのではないかと思いま
す。具体的なやり方、材料が調達できるところなどを区からのお知らせなどで教えていただければあ
りがたいと思います。

2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。

0093 01 個人
書
面

緑化に消費されるエネルギー、この施策で必要な土木資材や紙資源の原材料生産地の環境問題など、
総合的な視点に立っての啓蒙活動なども｢生きものに配慮した行動を続けるための仕組みの支援｣の中
に取り入れられると良いと思います。

1

意見の趣旨を踏まえて地域戦略素案を修正します。
｢第4章 未来をつくる(実現の方策)｣中、｢気づかう｣に｢
食料やさまざまな資材の生産地の環境を気づかう｣取り
組みを載(P.53)。

0094 01 個人
書
面

幅広い広報活動と啓蒙活動を望みます(区民・住民への訴求活動、幼児・児童への一貫した教育活動な
ど)。

2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。

0094 02 個人
書
面

区所有の資産の有効活用から始める(公園の緑化、サッカー場→林野)。 2
サッカー場の林野化はできませんが、公共施設の緑化に
ついては地域戦略素案で取り上げており、趣旨に沿って
取組みます。

0095 01 団体
書
面

生物多様性はとても大切な視点と思います。これからも継続してください。 2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。

0096 01 団体
書
面

ボランティア活動に予算をつけるよう計画を作って欲しい。区の担当者は、とても熱心ですが、計画
倒れにならないよう地域とボランティアの関係をコーディネートしてください。

2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。

0097 01 団体
書
面

住民参加の公園活動とは、まさに、里山活動を進める駒場野公園が行っている活動です。多種多様な
生きもの、樹林を残しています。自然とふれあう活動を通して地域づくりをしている駒場野公園を、
ぜひ、｢野鳥のすめるまちづくり計画｣に載せてください。

1
意見の趣旨は地域戦略素案を修正します。第4章4－2｢地
域別の取り組み｣に記載(P.62)。

0097 02 団体
書
面

公園はあるだけではだめで、 活用していなければ何も役割が果たせません。近くの住民が利用しやす
く、公園を中心に参加型活動のメニューなどが出来、自然を守りながら学べ、交流が出来る、そんな
公園が増えてほしい。行政と住民の協力体制が大切だと思います。

2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。

0098 01 個人
書
面

生物多様性担当者は、将来にわたって仕事を継続してほしい、とても大切なこと。計画は、ぜひ実行
してください。

2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。

0099 01 個人
書
面

｢2－4 取り組む課題｣中、P.23「生きものの変化」で、何が課題か示されていない。
｢第3章　未来に向けて(未来のすがたと目標)｣中、｢まもる｣、｢戻す｣に類似したものがある、｢楽しむ｣
には施策とは言えないものがある、不要な「」が多いなど、わかりにくい部分がある。

1 意見の趣旨を踏まえて地域戦略素案を修正ます。

0100 01 個人
メ
ー
ル

一文が長すぎてわかりにくい。（原文英語） 1 意見の趣旨を踏まえて地域戦略素案を修正します。

0101 01 個人
書
面

みどりの減少、生物移動経路分断など、まず｢知る｣ことから行動を起こすことができます。まちづく
り計画を策定すると共に、知ったひとりひとりが活動できるプログラムを考えてほしい。例えば、い
ま注目され、大人気のエコ都市江戸になぞらえ、目黒区は何藩、大名屋敷などの古地図とだぶらせて
の古木・大木巡り、史跡巡り。江戸名所巡りでスタンプラリー等実施して花の種など景品に、まちづ
くりを啓蒙する。数コース踏破で、まちづくり賞を授与する。

1

意見の趣旨を踏まえて地域戦略素案を修正します。
｢第4章　未来をつくる(実現の方策)｣中、｢知る｣に｢江戸
の名所を巡り大樹を見るなどエコ都市だった当時を知
る｣、｢広げる｣に｢集めると花の種などをもらえる生物多
様性のスタンプをつくる｣取り組みを記載(P.53、54)。
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0102 01 個人
そ
の
他

意見ばかり聞いているが、今までの意見はどうなっているのか。今回、中間のまとめに対する実施結
果(資料)が提示されて良かった。私たちは過去10年来毎年2回｢公園を話し合う会｣を行い、さまざまな
意見を言っているが、それを調べているのか。まったく反映されていない。夏に中間のまとめのアン
ケートを出したが、どこまで反映されたのか資料をよく読みたい。口では住民の意見と言いながら、
行政で作ってしまう。意識がずれていると思う。

3
意見の趣旨は地域戦略素案には取り上げないが、事業実
施等の中で趣旨を踏まえて努力します。

0102 02 個人
そ
の
他

昔は(碑文谷公園の)池は遊び場で、よく落ちた。コンクリートの護岸はなく、釣りをした。テナガエ
ビなどは天ぷらに揚げてもらった。

7 その他

0102 03 個人
そ
の
他

区は考えるのが遅い。みどりの減少に、なぜもっと早く対応できなかったのか。みどりを残すには、
相続税の見直しが必要だ。結局みどりが少なくなるままだ。すずめのお宿緑地公園は相続人がおら
ず、公園にすることができた。スーパーの裏に緑地が残されている。皆でお金を集めても良いから、
あそこだけは緑地として残したい。そのような運動はできないのか。基金が具体的になればいい。

4 意見・要望の趣旨は、今後の検討・研究課題とします。

0102 04 個人
そ
の
他

野の鳥と野鳥の問題もあるが、野の虫もいる。全部人間を経由していて人間の意志でコントロールし
ようとしているのはどうかと思う。人間中心ではだめである。

2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。

0102 05 個人
そ
の
他

(P.47の碑文谷公園内の花の公園の図の園路について)この園路は基本的には草の生える土の面である
べきで、踏まれるところが通路になると考えている。P.46の表の園路等に記載があるが、もっと明確
に｢土を残した園路｣という項目も入れてほしい。

1

意見の趣旨を踏まえて地域戦略素案を修正します。
｢園路等｣の記載内容を｢バリアフリーに配慮しながら、
なるべく舗装を行わない園路とする｣に修正(P.47 表4‐
2)。

0102 06 個人
そ
の
他

野菜の品評会は毎年碑文谷公園で行っている。値段は高いが色々なものが販売されている。このよう
なイベントも地産地消のひとつであるので、積極的に宣伝するべきである。

2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。

0102 07 個人
そ
の
他

お金がかかる大きな木を植えなくて良い、苗木を植えて育てるべきである。 2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。

0102 08 個人
そ
の
他

(碑文谷公園の)ボートは(費用対効果で)無駄に思える。 3
意見の趣旨は地域戦略素案には取り上げないが、事業実
施等の中で趣旨を踏まえて努力します。

0102 09 個人
そ
の
他

(碑文谷公園の拡張部が)野球場のときは背の高い草もあり、ギンヤンマなどがいた。原っぱは重要である2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。

0102 10 個人
そ
の
他

P.61の樹林育成のためのゾーニングは、草地なども含むには無理がある。表題は｢いきものに配慮した
緑地のゾーニング区分｣としてはどうか。ゾーニング例も、｢いきものに配慮した緑地のゾーニング例｣
とした方が、趣旨に沿った表現になるのではないか。

1

意見の趣旨を踏まえて地域戦略素案を修正します。
｢第4章　未来をつくる(実現の方策)｣中、表題を｢いきも
のに配慮した緑地育成のためのゾーニング｣、｢いきもの
に配慮した公園等のゾーニング例｣に、それぞれ修正
(P.62)。

0102 11 個人
そ
の
他

P.70、71 の基本行動の書き方について、一方通行ではなく循環系であるはずなので、そのように表現
すべきだ。

1
意見の趣旨を踏まえて地域戦略素案を修正します。
基本行動を輪状につなげて記載(P.35～37、73)。

0102 12 個人
そ
の
他

（碑文谷公園の）現在の木には老木もある。文章に、新しく植える苗木のことも記載してほしい。大
きな木を植えるということではない。

1

意見の趣旨を踏まえて地域戦略素案を修正します。
｢第4章　未来をつくる(実現の方策)｣中、｢大きな池のあ
る桜の名所の公園(碑文谷公園)｣の文中に、｢後継樹が繁
り…｣と記載(P.63)。

13 



0103 01 個人
書
面

区内の戦略拠点のグリーンスペースは、いずれも地域の中で歴史と個性を以て今日を迎えていること
をどう認識するかが、行政施策側が最も維持しなければならないと思います。
例えば、北部地区における駒場、菅刈、中目黒の３拠点は、まったくと言ってよいほど個別の事情が
異なる。それは、各々のコミュニティ体制と歴史、野鳥及び植物、樹林帯の相違、そして環境の豊か
さなど、誰が見ても明らかで、要はそれぞれの個性に併せた生物多様性の施策が必要ということ、そ
してそれを実行するボランティア、コミュニティ組織が実在し、顕在化した活動を継続的かつ系統的
に実施しているかがポイントと思う。結論的に言えば、本テ－マの推進は、総花的行政施策の実行で
はなく、テーマ達成を可能とする体制組織を有するコミュニティをどうプライオリティを付けて協働
していくか、行政としてポリシーを有することが出来るかにつきると判断している次第です。

2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。

0104 01 個人
そ
の
他

｢日本のいきもの｣という言い方はしてほしくない。｢目黒のいきもの｣、｢五本木のいきもの｣などとい
うように(そのいきもののすんでいる｢場所｣で)語ってほしい。

4 意見の趣旨は、今後の検討・研究課題とします。

0104 02 個人
そ
の
他

人が見たり聞いたり感じたりできるいきものは、鳥と虫だ。例えば野生の哺乳動物は、夜行性でなか
なか見ることはできない。私たちはえら呼吸できないので、魚と一緒には住めない。鳥が一番わかり
やすい。

2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。

0104 03 個人
そ
の
他

｢野鳥のすめるまちづくり｣というタイトルがいい。 2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。

0104 04 個人
そ
の
他

(私たちは､)毎日、いきものと出会う。散歩をするときなど、ひとつのシンボルマークとしての鳥を気
にしてほしい。今は冬鳥が来ているが、(暖かくなってきたら)次に夏鳥が来る。そうしたことを分
かった上で、(毎日出会ういきものを通して)目黒のことを知るようになる。こうした会がこれからも
開かれるといいと思う。

2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。

0104 05 個人
そ
の
他

(中目黒公園について)｢原っぱ｣が東京の真ん中にあり、そこで子供たちが虫捕りをしたり、草のベッ
ドを楽しんでいるとは、感動した。

2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。

0104 06 個人
そ
の
他

目黒区の公園活動で｢里山｣という言葉が出てくるとは思わなかった。｢里山｣という言葉は名古屋で開
かれた生物多様性条約第10回締約国会議(COP10)でも｢SATOYAMAイニシアティブ｣として大きく取り上げ
られた。

2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。

0104 07 個人
そ
の
他

ホタルの取り組みは、光が大変だと思う。一年間ゲンジボタルの生態を調べたことがあるが、ホタル
の生息地の近くに道路があり、毛布などを使って自動車の使ってヘッドライトの光を防いでいた。

2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。

0104 08 個人
そ
の
他

(今日、活動団体から報告された)全ての取り組みにおいて、子どもの声が聞こえ、素敵だ。全てが里
山に集約されていくような気がする。

2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。

0105 01 個人
そ
の
他

生物多様性という言葉は認知度が低い。地域戦略にあるように、目黒区では｢ささえあう生命(いのち)
の輪｣として、一般の人に分かりやすく表現している。

2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。

0105 02 個人
そ
の
他

｢野鳥のすめるまちづくり計画｣を進めていくには、まず、自然のことを考えてもらう、実践してもら
うということが大切。そのためには、きっかけになる気づきが必要である。小さな子供のときに(今
日、活動団体から報告された虫捕りのような)経験をしたものとしていないものでは、気づきが違って
くると思う。こうした活動を続けていくと、活動を通して経験した子どもたちが大人になった時に、
体験として活きる。

2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。
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0105 03 個人
そ
の
他

生物多様性地域戦略は、自然の豊かな地域で策定されるケースが多いのではないかと思う。目黒区の
ような都市の中で作るには、そうした地域とは違った見方をしなければならず、そこが目黒区の地域
戦略づくりの中で最も苦労した点である。何を目標にするかについて、都会ではもとの自然に戻すの
は不可能なため、触れ合いの場を増やすことが中心になる。その場合、人との関わりも重視する必要
がある。ひとつが里山的な環境だが、幸いにも目黒区にはそうした拠点になる場所がある。日本人が
昔から触れ合ってきたものを再生するということである。もうひとつ、そうしたもののないところで
も触れ合いを持てるという例が、発表にあった自由が丘での丘ばちプロジェクトの取り組みだと思
う。

2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。

0105 04 個人
そ
の
他

自然保護の原理主義の考えでは、外来のものはすべて排除になるというが、都会にはそのようなもの
しかすめない場所もある。現在、日本の植物のかなりのものがセイヨウミツバチによる受粉に頼って
いる。外来のセイヨウミツバチを排除すれば、日本の植物はかなり劣化する。都会なりの自然の恵み
を考え、特定外来種に指定されているような侵略的なものは別であるが、人間と付き合っていけるも
のをうまく利用していけばよい。地域ごとに生物相が異なるから地域特有の文化があり、食べ物につ
なげて考えてみると分かりやすい。

2
意見の趣旨は地域戦略素案で取り上げており、趣旨に
沿って取組みます。

0105 05 個人
そ
の
他

生物多様性は行政に任せていればよいというものではなく、住民の皆さんの参加があって初めて達成
できるものだと思う。私は駒場キャンパスという目黒区の中で活動している。大学自体も環境に配慮
したことを行っており、例えば、キャンパス内の木を1本切るなら必ず1本植えなければならず、総数
は減らさないことを原則としている。大きな木を切るときは委員会の承認を必ず得るような仕組みで
ある。いろいろな人たちみんなが参加して、自分自身の問題としてやっていくことが大切だと思って
いる。

2
意見の趣旨は計画に取り上げており、趣旨に沿って取り
組みます。

0106 01 個人
そ
の
他

自然が好きなので緑道を通ることがある。緑道には豊かなみどりが残っており、野鳥の声を聞くのが
週末の楽しみ。大学時代には駒場に住んでいた。駒場には大学のキャンパスや公園などのみどりがた
くさんあり、心がいやされた。東京に住んで、里山らしい風景を懐かしいと感じる気持ちを初めて味
わうことができた。いやし、心、文化の大切さをひしひしと感じている。

2
意見の趣旨は計画に取り上げており、趣旨に沿って取り
組みます。

0106 02 個人
そ
の
他

(中目黒公園では)原っぱには触れ合う機会のない都会にあって、地道に活動を続けてこられたのだ
が、継続の大切さを感じた。五本木小学校の取り組みは、みんなで調べ、変化を見ているが、これは
大変なことだと思った。

1

意見の趣旨を踏まえて地域戦略素案を修正します。
｢第4章　未来をつくる(実現の方策)｣中、｢続ける｣に｢い
きものたちの環境の変化をとらえるために、身近な自然
の観察を継続する｣取り組みを記載(P.52)。

0106 03 個人
そ
の
他

他の地域のケースだが、企業が小学校に協力している例がある。水温などのデータを取る、森の変化
をカメラで撮るなど、子どもたちと一緒に記録をとる等の活動をしている。目黒区でも、例えば学校
で作った堆肥を地域の花壇やプランターで使うなど、学校の活動を地域につなげたり住民が参加でき
るようにしたりして、地域住民とのつながりを広げていくと面白いのではないかと思った。

2
意見の趣旨は計画に取り上げており、趣旨に沿って取り
組みます。

0106 04 個人
そ
の
他

(日本のいろいろな地域に行くが､)生物多様性について、自分たちがどこまでやればいいのか、どこま
で大切にすればいいのか、悩んでいる地域がある。悩む理由は、生物多様性の豊かな地域と、その恵
みを受けている地域とが離れてしまっている点にあるのではないか。自由が丘での丘ばちプロジェク
トのように、商店街で循環している生態系とその恵みをダイレクトに見せてくれる取り組みは、都会
の住人にもわかりやすい生物多様性に関する大切な活動のひとつではないかと思う。

2
意見の趣旨は計画に取り上げており、趣旨に沿って取り
組みます。

0106 05 個人
そ
の
他

商店街が多いように思うが、それが目黒区の強みではないか。商店街を特徴にすると面白い戦略にな
るのではないかと思う。行政が、商店街、住民、公園その他で活動するボランティア、大学を巻き込
んでの参加型にすると、もっと面白くなるのではないか。横に拡がる展開を考えると、目黒区の特徴
が活かされるのではないかと感じている。

2
意見の趣旨は計画に取り上げており、趣旨に沿って取り
組みます。

0107 01 個人
そ
の
他

図書室や図書館に生物多様性に関する本を揃えてほしい。 1

意見の趣旨を踏まえて地域戦略素案を修正します。
｢第4章　未来をつくる(実現の方策)｣中、｢学ぶ｣に｢家庭
や学校の本棚に生物多様性に関する本を置く｣取り組み
を記載(P.51)。
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0108 01 個人
メ
ー
ル

価値のある大儀だと思います。自分にとって役立ち、興味深いです。（原文英語） 2
意見の趣旨は計画に取り上げており、趣旨に沿って取り
組みます。

0109 01 個人
メ
ー
ル

とても興味深く思えます。自分にとって役立ち、興味深いです。（原文英語） 2
意見の趣旨は計画に取り上げており、趣旨に沿って取り
組みます。

0110 01 個人
メ
ー
ル

自分にとって役立ち、興味深いです。（原文英語） 2
意見の趣旨は計画に取り上げており、趣旨に沿って取り
組みます。

0111 01 個人
メ
ー
ル

この記事のコンセプトが分かりません。（原文英語） 7 その他。

0112 01 個人
メ
ー
ル

自分には直接関係なく、興味もない。（原文英語） 7 その他。
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